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INTERROGAZIONI A RISPOSTA IMMEDIATA

Giovedì 5 ottobre 2017. — Presidenza del
presidente Ermete REALACCI. — Interviene
il sottosegretario di Stato per le infrastrut-
ture ed i trasporti, Umberto Del Basso De
Caro.

La seduta comincia alle 14.20.

Ermete REALACCI, presidente, comu-
nica che, come concordato nell’ambito
dell’ufficio di presidenza, integrato dai
rappresentanti dei gruppi, nella seduta
odierna avrà luogo lo svolgimento di in-
terrogazioni a risposta immediata, ai sensi
dell’articolo 135-ter del Regolamento,
aventi ad oggetto questioni di competenza
del Ministero delle infrastrutture.

Comunica che, a norma del parere
della Giunta del Regolamento del 14 luglio
2012, secondo quanto convenuto dall’uffi-

cio di presidenza, integrato dai rappresen-
tanti dei gruppi, la pubblicità sarà assicu-
rata anche attraverso la trasmissione te-
levisiva sul canale satellitare e attraverso
la web-tv della Camera dei Deputati.

Ne dispone, pertanto, l’attivazione.

5-12370 Castiello: Sul finanziamento dell’infrastrut-

tura viaria Intervalliva Tolentino-San Severino

Marche.

Giuseppina CASTIELLO (LNA) illustra
l’interrogazione in titolo.

Il sottosegretario Umberto DEL BASSO
DE CARO risponde all’interrogazione in
titolo nei termini riportati in allegato (vedi
allegato 1).

Giuseppina CASTIELLO (LNA) repli-
cando, fa notare come l’infrastruttura ri-
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chiamata nell’atto di sindacato ispettivo
sia un’opera strategica sia per la vastità
dei territori serviti da essa sia per il
numero degli abitanti interessati alla
stessa. Auspica quindi l’intervento urgente
del CIPE per l’individuazione e l’assegna-
zione delle risorse finanziarie necessarie.

5-12371 Kronbichler: Sul ritardo nella presentazione

della relazione tecnica alla proposta di legge inmateria

di abbattimento delle barriere architettoniche.

Florian KRONBICHLER (MDP) illustra
l’interrogazione in titolo.

Il sottosegretario Umberto DEL BASSO
DE CARO risponde all’interrogazione in
titolo nei termini riportati in allegato (vedi
allegato 2).

Florian KRONBICHLER (MDP) repli-
cando, prende atto della risposta del sot-
tosegretario, la quale contribuisce a pre-
stare maggiore attenzione in futuro a casi
analoghi a quelli richiamati nell’atto di
sindacato ispettivo.

5-12372 Ginoble: Sull’esclusione della provincia di

Teramo dalla riclassificazione delle arterie ex statali.

Tommaso GINOBLE (PD) illustra l’in-
terrogazione in titolo.

Il sottosegretario Umberto DEL BASSO
DE CARO risponde all’interrogazione in
titolo nei termini riportati in allegato (vedi
allegato 3).

Tommaso GINOBLE (PD), replicando,
fa notare come dalla risposta del sottose-
gretario emergano comunque fatti nuovi di
cui prende atto. Chiede che il Governo
presti particolare attenzione alla questione

riportata nell’atto di sindacato ispettivo, al
fine di correggere un vulnus, quale quello
del mancato coinvolgimento della provin-
cia di Teramo pesantemente colpita dagli
ultimi eventi sismici e meteorologici.

5-12373 Daga: Sul fondo di garanzia per le opere

idriche e sulle ulteriori iniziative in materia.

Federica DAGA (M5S) illustra l’inter-
rogazione in titolo.

Il sottosegretario Umberto DEL BASSO
DE CARO, risponde all’interrogazione in
titolo nei termini riportati in allegato (vedi
allegato 4).

Federica DAGA (M5S) replicando,
prende atto del fatto che lo schema di
DPCM è stato trasmesso alla Presidenza
del Consiglio dei ministri. Fa poi notare
come nei due anni di attesa del DPCM
avrebbero potuto realizzarsi opportunità
per i gestori più piccoli.

Ermete REALACCI, presidente, dichiara
concluso lo svolgimento delle interroga-
zioni all’ordine del giorno.

Sui lavori della Commissione.

Enrico BORGHI (PD) preannuncia la
presentazione da parte del gruppo PD di
un atto di indirizzo volto ad impegnare il
Governo ad anticipare il passaggio ad
ANAS delle strade provinciali, anche ai
fini della manutenzione.

La seduta termina alle 14.45.
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ALLEGATO 1

5-12370 Castiello: Sul finanziamento dell’infrastruttura viaria
Intervalliva Tolentino-San Severino Marche.

TESTO DELLA RISPOSTA

Per quanto riferisce ANAS, l’interval-
liva Tolentino-San Severino Marche è un
intervento compreso tra le opere di com-
pletamento del Sistema Viario Quadrila-
tero che ha avuto l’iter approvativo di
seguito riepilogato:

il progetto preliminare dell’intervento
è stato sottoposto dalla Società Quadrila-
tero (QMU) alla procedura di approva-
zione CIPE nel dicembre 2003 ed è stato
approvato dallo stesso Comitato con la
delibera n. 13/2004;

nel 2006 la QMU ha affidato al
Contraente Generale, a seguito di gara
comunitaria ad evidenza pubblica, la re-
dazione del progetto definitivo dell’inter-
vento in argomento, da sottoporre al CIPE
per l’approvazione ed il finanziamento;

nel 2010 il Contraente Generale ha
presentato il progetto definitivo, non più
approvato da QMU per intervenute neces-
sità di variante al tracciato e per l’assenza
di finanziamento;

nel 2012 il Contraente Generale ha
esercitato la facoltà di recesso dal con-

tratto per gli interventi viari non finan-
ziati, tra cui l’intervalliva Tolentino - San
Severino;

nel 2016, il CIPE, con delibera n.
64/16, pubblicata il 12 maggio 2017, ha
ridefinito l’intero progetto Quadrilatero e
il relativo quadro economico complessivo,
con inserimento dell’intervalliva Tolenti-
no-San Severino tra gli interventi non
prioritari e accantonati in attesa della
disponibilità di nuove risorse.

Nel prendere atto del Protocollo d’in-
tesa sottoscritto tra regione Marche, pro-
vincia di Macerata, comune di Tolentino e
comune di San Severino Marche, e della
disponibilità della Quadrilatero ad intra-
prendere le attività relative alle gare per la
progettazione e per la realizzazione del-
l’intervento, si rende necessario non solo il
preventivo pronunciamento del CIPE circa
l’individuazione e l’assegnazione alla Qua-
drilatero delle risorse finanziarie necessa-
rie, ma la preventiva verifica costi/benefici
da parte delle strutture preposte del MIT
sulla base dello studio di fattibilità.
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ALLEGATO 2

5-12371 Kronbichler: Sul ritardo nella presentazione della relazione
tecnica alla proposta di legge in materia di abbattimento delle barriere

architettoniche.

TESTO DELLA RISPOSTA

La realizzazione di opere finalizzate al
superamento o all’abbattimento di bar-
riere architettoniche è uno dei temi par-
ticolarmente attenzionati dal Governo.
Senza dubbio, il superamento delle bar-
riere architettoniche rappresenta un avan-
zamento sul fronte dei diritti e coinvolge
la vita di tutte le comunità, non solo delle
persone disabili.

Si rileva che fin dal 2004 il Fondo per
l’eliminazione delle barriere architettoni-
che non era stato alimentato con nuove
risorse.

La legge di bilancio 2017, all’articolo 1,
comma 140 ha previsto che le risorse di
cui è stato dotato l’apposito fondo istituto
presso il MEF per assicurare il finanzia-
mento degli investimenti e lo sviluppo

infrastrutturale del Paese, siano utilizzate,
tra l’altro, per l’eliminazione delle barriere
architettoniche.

Grazie al forte impegno del Governo,
con successivo dPCM 21 luglio 2017, n.
232, pubblicato sulla Gazzetta Ufficiale del
27 settembre scorso, per l’eliminazione
delle barriere architettoniche sono stati
individuati e ripartiti complessivi 180 mi-
lioni di euro.

Quanto alla relazione tecnica relativa
all’AC 1013, questa è stata depositata nel
giugno scorso su richiesta della Commis-
sione Bilancio della Camera dei deputati.

Su tale proposta di legge il Governo
chiederà al Senato un rapido esame af-
finché si possa arrivare in tempi brevi alla
sua approvazione.
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ALLEGATO 3

5-12372 Ginoble: Sull’esclusione della provincia di Teramo
dalla riclassificazione delle arterie ex statali.

TESTO DELLA RISPOSTA

Come si è già avuto modo di riferire
agli Onorevoli interroganti, il MIT ha at-
tivato tutte le procedure propedeutiche
alla ridefinizione di una nuova Rete Stra-
dale di Interesse Nazionale che hanno
condotto alla definizione della proposta
così come previsto dall’articolo 1-bis,
comma 1, del decreto legislativo 29 ottobre
1999, n. 461.

Al fine di attivare una fase di concerta-
zione e condivisione con le regioni e con tutti
gli ulteriori soggetti interessati, è stato av-
viato apposito tavolo tecnico che ha visto la
partecipazione del Coordinamento Nazio-
nale della Commissione Infrastrutture, Mo-
bilità e Governo del Territorio (IMGT), di
UPI e ANCI – Città Metropolitane. A valle
delle riunioni del 3 e del 29 maggio 2017, cui
hanno preso parte anche numerosi rappre-
sentanti sia regionali che provinciali, è stato
chiesto a tutti i soggetti partecipanti di inol-
trare alla competenteDirezione generale per
le strade e le autostrade e per la vigilanza e la
sicurezza nelle infrastrutture stradali del
MIT le proprie eventuali osservazioni e/o ri-
chieste di integrazione.

Per quanto risulta alla predetta Dire-
zione generale, durante tutta la fase dedi-
cata alla concertazione (maggio-luglio
2017) non è giunta alcuna osservazione e/o
richiesta di integrazione da parte della pro-
vincia di Teramo né da parte dei rappresen-
tanti dell’UPI, i quali hanno sempre parte-
cipato ai predetti tavoli tecnici.

Di contro, risultano pervenute due ri-
chieste di integrazione da parte della re-
gione Abruzzo, concernenti la SS 614 della
Maielletta e le SP 106 delle Capannelle e
4 della Molinella.

La regione Abruzzo ha quindi rappre-
sentato l’esigenza di integrare l’originaria
proposta MIT esclusivamente con la su
menzionata viabilità, ricadente intera-
mente nel territorio della provincia del-
l’Aquila. Il piano di riclassificazione della
rete stradale è stato basato sui criteri
dettati dal Codice della Strada e, ove
questi siano risultati insufficienti, in fun-
zione dei contenuti programmatici richia-
mati nel documento strategico «Connettere
l’Italia» e, infine, sulla base degli elementi
tecnici tali da restituire un adeguato
«schema a maglie».

L’UPI, nell’esprimere l’intesa nel corso
della Conferenza Unificata del 3 agosto
scorso, ha posto agli atti della stessa la
documentazione concernente le istanze
della provincia di Teramo, affinché tali
richieste possano essere oggetto di verifica
da parte del MIT.

Preso atto dell’intesa già sancita con un-
dici regioni, tra le quali anche la regione
Abruzzo, e al fine di assicurare la fattiva
conclusione della proposta di revisione in
argomento, la competente Direzione gene-
rale si sta adoperando affinché si possa
giungere all’adozione definitiva del relativo
dPCM e delle relative tabelle di riclassifica-
zione nei tempi più brevi possibili.

Nel contempo, la medesima Direzione
generale provvederà certamente ad av-
viare specifica istruttoria concernente l’i-
stanza avanzata dall’UPI per conto della
provincia di Teramo, istituendo apposito
tavolo tecnico con i rappresentanti del-
l’Ente territoriale.
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ALLEGATO 4

5-12373 Daga: Sul fondo di garanzia per le opere
idriche e sulle ulteriori iniziative in materia.

TESTO DELLA RISPOSTA

Come è noto, il dPCM in argomento
istituisce – presso la Cassa conguaglio per
il settore elettrico – un Fondo di garanzia
per gli interventi finalizzati al potenzia-
mento delle infrastrutture idriche, ivi com-
prese le reti di fognatura e depurazione, in
tutto il territorio nazionale, e a garantire
un adeguata tutela della risorsa idrica e
dell ambiente secondo le prescrizioni del-
l’Unione europea e contenendo gli oneri
gravanti sulle tariffe. Il Fondo si alimenta
tramite una specifica componente della
tariffa del servizio idrico integrato, da
indicare separatamente in bolletta, volta
anche alla copertura dei costi di gestione
del Fondo medesimo, determinata dall Au-

torità per l’energia elettrica, il gas e il
sistema idrico, che ne disciplina anche le
modalità di gestione.

Il predetto dPCM – previa intesa in
sede di Conferenza unificata e sentita
l’Autorità per l’energia elettrica, il gas e
il sistema idrico – definisce gli interventi
prioritari, i criteri e le modalità di uti-
lizzazione del Fondo, con priorità di
utilizzo delle relative risorse per inter-
venti già pianificati e immediatamente
cantierabili.

Lo schema di dPCM è stato predisposto
dal MIT e trasmesso il 31 agosto scorso
alla Presidenza del Consiglio dei Ministri
per i successivi adempimenti.
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